



Nuestra Lucha

Organo provin-
cial del Partido
Socialista y por-
tavo de la
U. G. T.

MURCIA — Año II — Tercera época — Número 19

MARTES, 12 DE OCTUBRE DE 1937

Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1901

A pesar de todas las notas, siguen las piraterías Y atacan "voluntarios" italianos en Aragón, Asturias y otros frentes Claro que mantenemos la resistencia y la voluntad de vencer

EDITORIAL

Francia e Inglaterra, frente a Italia

Cuando apenas se ha extinguido en el mundo de la farsa internacional el eco memorable de las trascendentales palabras del presidente Roosevelt, llega al conocimiento de todos el texto de la respuesta italiana a la nota conminatoria (?) que los Gobiernos de Francia y de Inglaterra elevaron al Gobierno de Mussolini para concretar resueltamente la posición italiana con respecto al problema español.

La nota franco-británica —objeto de la respuesta de Roma— comenzaba señalando la posibilidad de ampliar el acuerdo de Nyon con la participación de Italia, recordando las seguridades (?) reiteradamente expuestas por el Gobierno fascista de no autorizar el envío de nuevos voluntarios a España (manifestaciones de Ciano al representante en Roma de Inglaterra), ni de obligar propósito expansionista e intervencionista alguno en el territorio español (declaraciones hechas a M. Delbos por el delegado italiano en Ginebra). Sobre la base de estos mismos propósitos, los Gobiernos de Francia y de Gran Bretaña se avinieron a proponer al Gobierno de Roma la adopción de ciertas medidas, capaces de hacer verdaderamente efectiva la política de no intervención, cuyo resultado consistiría en los siguientes puntos:

1. Proceder a la inmediata retirada de los "voluntarios" extranjeros que luchan en España.

2. Asegurar inequívocamente la no ingerencia de nación alguna en la cuestión española.

Inspirada en la gravedad de los hechos, que remarcan la dificultad de mantener "el actual estado de cosas", la nota propone un acuerdo previo de Francia, Inglaterra e Italia, inspirado en una "completa lealtad", para vencer con decisión todos los obstáculos que se oponen a la no intervención, y destaca, en el caso de establecerse las negociaciones definitivas, la posibilidad de llegar a una solución en "el asunto del reconocimiento, bajo "ciertas condiciones", de los derechos de beligerancia, a ambas partes". Por último, la nota termina diciendo que "los Gobiernos de Francia e Inglaterra desean vivamente que estas conversaciones, a las que atribuyen la mayor importancia, se celebren lo antes posible".

Tal es la propuesta franco-británica, que ha merecido de Italia una cínica respuesta, concebida, en resumen, en los siguientes términos:

1. Respecto a la cuestión de la independencia política y de la integridad territorial de España ("... de la España metropolitana", según el inculcable chauvinismo de Mussolini), Italia se limita a "confirmar" las "seguridades" que ha expuesto en repetidas ocasiones.

2. En cuanto al problema de los "voluntarios", después de remarcar sus reiteradas "seguridades" sobre este asunto, la respuesta italiana se limita a desecher la propuesta franco-británica y a remitir la solución de este problema... al Comité de Londres.

Por último, el Gobierno fascista "tiene el honor de comunicar" que "no participará en reunión o conversación alguna en que no tome parte, también, el Gobierno alemán".

Tales son los términos de este grave debate internacional, abierto sobre el drama de nuestro pueblo heroico. La respuesta italiana no necesitaba comentario alguno, pues se comenta por sí sola. Ni tan siquiera precisa el acompañamiento de los hechos vividos. Jamás ha sido tan indigno el lenguaje de las cancillerías, como lo es ahora, en el documento italiano.

La brutal intervención de los países fascistas en España, lanzada a todos los vientos por los propios intervencionistas, es de tal suerte descarada y descañada, que ya nadie se atreve tan siquiera a discutirla.

Por lo demás, la duplicidad y el deshonor son consustanciales con el fascismo, y a nadie extraña, tampoco, en el lenguaje, ni la traición, ni el perjurio a los compromisos. La palabra honor no existe en la lengua toscana que habla Mussolini. No puede existir. El honor será en Italia un producto de importación extranjera, si antes el propio pueblo italiano no se encarga de restablecer el "pungitillo" nacional sobre la cabeza de su propio tirano.

Lo lamentable es que, así como la guerra es contagiosa, conforme ha destacado Roosevelt, también lo es el deshonor, y la desvergüenza italiana, lo será de todos los países europeos si éstos no adoptan una medida rápida y enérgica que les libere del contagio.

Mussolini, partidario ahora del Comité de Londres, cuando su prensa y su palabra han declarado jactanciosamente el fracaso rotundo del Comité y de la política de no intervención... Después de haber afirmado, en Nyon, que no podía sentarse a la misma mesa que el representante de Rusia, Mussolini no tiene inconveniente en sentarse, ahora, con el representante soviético, en torno de la mesa de Londres... Lo importante es dejar pasar el tiempo, mantener el equívoco, engañar ruinamente, y aguardar a obtener, en España, nuevas conquistas que permitan una coronación victoriosa de sus propósitos y esperanzas. Decir: "No intervengo en España. ¡Que resuelva Londres!", y preparar, mientras tanto, el anunciado envío de todo un ejército de invasión, de más de ciento veinte mil "voluntarios", perfectamente equipados, para iniciar un ataque a fondo contra Madrid y los demás frentes del Este y del Sur.

Tal es el sueño dorado de este buzón sangriento, posible Napoleón de segunda mano por la cobardía de la Europa democrática. Tal es el sueño; pero la vida real difiere mucho de los sueños. El primer aldabonazo de la realidad ha sido el discurso de Roosevelt. El segundo lo constituye, a pesar de todo, la nota franco-británica, que no puede —la dignidad de Francia y de Inglaterra así lo requieren— quedar respondida de forma tan grosera y liviana. Es muy posible que el tercer aldabonazo lo reciba Mussolini en la cresta... Día por día se va afirmando en el mundo el clamor de la infamia cometida con España, y, tras de este clamor, la inquietud de una catástrofe mundial, provocada por la nativa delincuencia de unos tiranos. La invasión japonesa en la China ha venido a concluir de despertar, de una vez, la conciencia honrada y previsora del mundo, cuyo intérprete ha sido la voz elocuente de Roosevelt. Pensar que el mundo, cuyo intérprete ha sido la voz elocuente de Roosevelt, es un error gravísimo e imperdonable. La paz es indivisible, como ha señalado Litvinov, y en el mundo no habrá paz ni esperanza de ella mientras no la haya en España ni en China. En China la habría si la acción internacional detuviera la inicua agresión de los japoneses, cortando, de una vez para siempre, el expansionismo de las armas y de la fuerza brutal. Y en España la habría, también, si en virtud de esa misma acción internacional, ni Italia ni Alemania pudieran sangrientamente impunemente nuestro suelo y apoderarse de nuestro patrimonio. Solos frente a frente, el pueblo y los facciosos, la victoria de la República no se haría esperar unas semanas...

Quizás tampoco tarde en vislumbrarse si, por vez primera y única, las democracias europeas, los pacifistas del mundo ponen coto decisivo al terrorismo internacional que practican las potencias fascistas, en medio del asombro y el escándalo de los espíritus honrados y progresivos.

Partes oficiales de guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional

EL DEL DOMINGO

CENTRO.—Después de un intenso fuego de ametralladoras, fusil y morteros, fuerzas propias ocuparon posiciones en la cota 900 del monte Tajada, al este de Copernal, en el frente de Guadalajara.

Se han presentado en nuestras líneas 17 evadidos de la zona facciosa.

NORTE.—Frente oriental.—Los rebeldes ocuparon la cota 502, Pardo, al sur de Collados, y la 289, al sur de Margallanes.

También lograron escalar, apoyados por una gran masa de artillería y aviación, el pico oeste de la cota 910, donde se llegó al combate cuerpo a cuerpo.

Contraatacados por nuestras fuerzas, dicha posición fué desalojada por los rebeldes que habían ocupado dicha altura, que marcharon en dirección a Leguines. La derrota rebelde fué completa, quedando en poder de nuestras fuerzas dos banderas y mucho material de guerra, todavía sin clasificar. Los rebeldes abandonaron en el campo bajas numerosísimas.

Frente sur.—Después de un intenso ataque en toda la línea, principalmente en la parte de la carretera de la Tarna, se logró conquistar Campo Oro. Se combatió muy intensamente, quedando el enemigo quebrantadísimo. En nuestro poder quedaron dos banderas, una ametralladora pesada y otras armas.

El enemigo conquistó el monte Ginaret, utilizando grandes efectivos de hombres y material.

El último parte recibido dice que el enemigo, con gran cantidad de tanques, pretende avanzar por la carretera de Isoba.

La aviación facciosa bombardeó nuestras líneas y pueblos de la retaguardia.

En Cangas de Onís lanzaron ciento cincuenta bombas incendiarias y gran cantidad de otra clase de bombas.

SUR.—El ataque enemigo iniciado ayer en Navagruña fué rechazado, y fuerzas propias avanzaron hacia Cerro Grana, ocupando varias líneas de trincheras. En nuestro poder quedaron dos ametralladoras, fusiles y prisioneros.

Debido al duro castigo causado al enemigo en el combate de ayer, ha cesado en sus ataques a Sierra Herrera.

Hoy la presión enemiga se ha concentrado en el frente de Aldea de Cuenca y carretera de Villaharta, sin novedad para nuestras fuerzas.

Nuestra artillería ha bombardeado las posiciones facciosas de Beas (Granada) y la enemiga las nuestras de Grajos.

SUR DEL TAJO.—Fuego de cañón sobre nuestras posiciones de Burguillos, Covisa y cota 680.

La artillería leal de Don Benito y Villanueva de la Serena disolvió concentraciones rebeldes de caballería localizadas en la carretera de Peraleda a Granja de Torrehermosa.

Siete trimotores facciosos bombardearon nuestras posiciones de Peraleda.

LEVANTE.—La artillería republicana bombardeó eficazmente las posiciones

enemigas de Casillas y Venta del Puente, del sector de Puerto Escardón.

ESTE.—Ante este frente ha aumentado la presión enemiga en el sector de Jaca,

EL DEL LUNES

CENTRO.—Una concentración enemiga, localizada en el campamento de Cobertera, del Espolón de Vaciamadrid, fué batida eficazmente por el fuego de nuestras baterías.

Se rechazó un golpe de mano en el sector de Seseña.

NORTE.—Frente Oriental.—Ayer se combatió intensamente y el enemigo consiguió ocupar algunas alturas.

Frente Sur.—También en los sectores de este frente se luchó ayer con encarnizamiento, ocupando los facciosos Peña del Viento, la cota 2.100 y Peña Ciján.

La aviación actuó con gran intensidad, bombardeando nuestras líneas, las vías de comunicación y el pueblo de Infesto. Hoy no se ha acusado novedad importante.

SUR.—Desde primera hora el enemigo mostró su actividad en el cruce de las carreteras de Villanueva del Duque a Bálmez y de Hinojosa a Peñarroya. Las fuerzas propias contraatacaron, ocupando la primera línea enemiga y continuando su avance. Las fuerzas de la carretera de Hinojosa al cruce citado cooperaron al contraataque, actuando contra Cabeza Mesada, desde donde se hostilizaba a nuestras tropas.

En la zona de Valsequillo, el enemigo nos cañoneó fuertemente, sin llegar a atacar.

En las líneas de Villaharta, intenso tiroteo.

La aviación facciosa reconoció y bombardeó el sector de Valsequillo, sobre todo Blázquez. La artillería republicana cobartizó a la que hostilizaba nuestras posiciones de Las Granjas, consiguiendo destruirla y actuando con gran eficacia sobre Lopera (Jaén).

La artillería enemiga tiró sobre el kilómetro 3v7 de la carretera de Villa del Río, sin causar daños.

Ligero tiroteo en las avanzadillas de Pitres y Portugos (Granada).

SUR DEL TAJO.—En incursión hacia Navatrasiera capturamos trescientas cincuenta cabezas de ganado.

Nuestra artillería ha bombardeado la fábrica de bombas de Alcubiete, la de armas de Toledo, las posiciones de Casa de la Legua y Casa del Conde y Toledo, causando gran desmoralización, daños y bajas vistas. También batió las trincheras del vértice Pozuela.

Ayer un intento de avance rebelde en el sector de Peraleda, fué rechazado.

En el sector de Don Benito, en un reconocimiento por la Casa Bodegón y

habiéndolos llegado en varias ocasiones al cuerpo a cuerpo. Nuestras fuerzas por orden del Mando, se replegaron a sus antiguas bases de donde habían partido para iniciar estas operaciones.

sus alrededores, no se encontró enemigo.

LEVANTE.—Ligeros tiroteos de fusil y ametralladora. Se han presentado en nuestras filas catorce soldados con armamento, procedentes del campo faccioso.

ESTE.—Ante el anuncio de concentraciones rebeldes con fines ofensivos, nuestra aviación ha practicado frecuentes reconocimientos, bombardeando las posiciones enemigas y las concentraciones descubiertas.

La artillería actuó intencionalmente, apoyando dos acciones locales, llevadas a cabo al Sur del Ebro, con los cuales se han mejorado nuestras posiciones y en el Alto Aragón, no obstante el tiempo lluvioso, ha proseguido su avance una de las columnas, ocupando las alturas de Pierrefundas, haciendo cuarenta prisioneros con fusiles y bombas de mano.

Se han pasado a nuestras filas veintiocho evadidos de las posiciones enemiga del Sur del Ebro.



Algunos ingenios opinan que no se debe mantener un tono "humorístico" como el nuestro en los instantes que vivimos, y nos invitan a ponernos trágicos.

¡Ay, camaradas!... ¡Qué más quisieramos nosotros, que hacernos "trágicos"... ahora que se acerca el invierno!

¿Qué hay de los "certificados de trabajo"?

¿Es que ya no se trabaja o no se certifica?

Más sobre la tasa (aun cuando esto de la tasa está resultando un... tazo):

—¿A que no saben ustedes por qué no hay aceite?

—¿...?

—Pues... porque se ha roto la tasa.

Esto del agua es una desesperación. Ya no se puede beber agua ni en las tabernas.

Un conocido doctor, amigo nuestro, ha inventado el procedimiento siguiente para terminar rápidamente con los acaparadores. Se coge un alambre del 24 y un acaparador cualquiera, y, a la vista del público, se le cuelga del alambre, cuidando de ponerle un banquillo a los pies, por si quiere descansar... Este procedimiento nos parece excesivo. Sobre el banquillo.

Los médicos se quejan de que les han quitado los coches y tienen que hacer sus visitas a pie.

Nos parecen muy razonables sus quejas. ¿Para qué someter a una lenta agonía a los pacientes, cuando se les podría "despachar" en unos instantes?

Se van a clausurar las embajadas de Chile en Murcia

Hemos de tributar un aplauso sincero al gobernador por el bando que ha hecho público y que insertamos en este número.

Van a terminar las "embajadas" y el clima murciano va a dejar de ser conveniente a la salud de todos estos "turistas" que han abandonado climas más duros, buscando los encantos de la capital.

Por este camino encontrará la primera autoridad provincial nuestro más decidido apoyo.

Ahora hay que abroquelarse contra todas las justificaciones de permanencia en ésta, que alegarán los huéspedes indeseables.

Fuera de quien haya venido a Murcia empujado por las atrocidades fascistas, o ejerza una función, no un "enchufe", todos los demás a sus casitas.

Ahora vamos a ver si tenemos el mismo éxito con otros de nuestros temas encaminados al mismo fin de fortalecer una retaguardia, que va flojeando bastante.

Una de nuestras máximas preocupaciones es la de los festejos, con charangas por las calles y toda clase de propaganda, con carácter benéfico.

Mucho decíamos hace años con respecto a esta clase de fiestas. Comentábamos, indignados, que la ayuda a los menesterosos, saliera de la satisfacción de los más bajos apetitos. No concebíamos que la moneda que había de aliviar la situación de un hogar miserable se obtuviera a base del bafío del espectáculo "alegre" o de la corrida de toros.

¿Por qué, ahora, cuando más sufrimos con el recuerdo de las jornadas asturianas, cuando nuestra resistencia exige el acopio de máximas energías, cuando huellas sangrientas van jalando los frentes y las ciudades de retaguardia, hemos de prodigar estas festejos, en que se alían la inconsciencia y el egoísmo?

Hay demasiado barullo en nuestra ciudad. Hay que poner un poco de seriedad en esta retaguardia "alegre y confiada".

Que no es Asturias solo la que está en guerra con el fascio. Que somos nosotros también.

Si tanto hemos dado en voluntaria contribución a la lucha; si hemos vivido días plenos de entusiasmo en que toda Murcia ha vibrado atenta a la guerra; si en la mayor parte de las ciudades levantinas, a las nueve ya ha cesado el bullicio y la agitación, no creemos que sea un exceso de "moralismo", solicitar que cesen los escándalos de media noche, que se cierren los espectáculos públicos a una hora prudente y que normalicemos esta vida demasiado trivial.

Que aunque no sea más que pensando en las consecuencias de un ataque aéreo a la ciudad, sin otras consideraciones, no conviene permitir aglomeraciones de este orden.

Companys confirma que piensa en retirarse de la presidencia de Cataluña

Barcelona, 11.—Esta mañana, el presidente de la Generalidad conversó con los periodistas.

Se le preguntó sobre el anuncio de que en breve se retirará de la presidencia de Cataluña, y Companys confirmó la noticia.

—El mandato mío—dijo—acaba en noviembre y no me presentaré a la reelección ni la admitiré. Ha habido varios momentos ya en que he pensado dimitir y no lo he hecho por evitar

algún trastorno que pudiera producirse. Ahora, que caso por determinarlo la ley, me retiraré de este puesto sin discusión alguna. No se trata de ninguna decisión impulsiva sino de cumplir la ley. Tengo la tranquilidad de haber cumplido mi deber. Ahí están mis servicios desde el 18 de julio. Ahora, a quien me suceda y al Gobierno de Cataluña les prestaré mis servicios, desde mi gusto de ciudadano.

Más refuerzos italianos a España

París, 11.—Comunican de Gibraltar que ha entrado en aquel puerto el buque italiano «Francaccio», que lleva 4.000 soldados italianos con destino a Sevilla.

Según referencias del campo faccioso, se prepara por los rebeldes una ofensiva por varios frentes.



INFORMACIÓN LOCAL

Impresión del día Irresponsabilidad

Nosotros tenemos un sentido de la responsabilidad que no es el de muchos compañeros de prensa. Creemos, además, que lo tenemos con ventaja para nuestra parte. Consideramos que la Prensa debe tener como misión primordial servir escrupulosamente el interés público. Jugar con ese interés por esta o la otra cosa política es, en nuestro concepto, un delito, sobre todo si esa cosa es de abastos y se produce en las actuales circunstancias.

El alcalde envió una nota a la prensa de la localidad dando cuenta de las incidencias surgidas con cierta cantidad de tocino que había de repartirse y que, por error del inspector municipal de Sanidad, se dijo que se hallaba en malas condiciones para el consumo, cuando éstas eran excelentes. La nota aclaraba todo lo

sucedido; el público podría adquirir el tocino con plena tranquilidad. Pero he aquí que "Confederación" no la publica e inserta, en cambio, un entrefilet tendencioso que tiene como única finalidad alarmar al vecindario y enfrentarlo con el alcalde.

Y eso es lo intolerable. Que por un mequetrufo afán de política, traducido en combatir a nuestra primera autoridad municipal, se juegue con el interés público, llevando la intranquilidad y la desconfianza al vecindario. Ayer, con un entrefilet demagógico sobre el agua; hoy, con un entrefilet irresponsable sobre el tocino. Ambos hechos retratan cumplidamente a su autor. Un poco de más seriedad sería recomendable para ese periodista que tan fácilmente ha confundido el tocino con la responsabilidad.

Información Municipal

MANIFESTACIONES DE PIÑUELA.—SE VA A REPARTIR TOCINO EN INMEJORABLES CONDICIONES

El Alcalde, camarada Fernando Piñuela, manifestó ayer a los periodistas que van a repartirse entre el vecindario 6.600 kilogramos de tocino. Esta cantidad corresponde a la partida que certificó no se hallaba en condiciones para el consumo el Inspector de Sanidad Municipal, cuando en realidad solamente se hallaban en malas condiciones 226 kilogramos de ella, según certificaron el Inspector Provincial de Sanidad y otro más.

LOS ACTOS ORGANIZADOS POR EL AYUNTAMIENTO COMO HOMENAJE A LA U. R. R. S.

Terminó diciendo el camarada Piñuela que había recibido la visita de una comisión de la F. U. E., que le hizo patente su adhesión al Ayuntamiento en los actos que éste organiza de homenaje a la U. R. R. S. Con la mencionada comisión había acordado instalar en la Glorieta el escenario de "La Barraca", el teatro de la F. U. E., para dar en el día del homenaje unas representaciones de obras clásicas que tendrán un carácter netamente popular.

Información del Gobierno Civil

MANIFESTACIONES DEL CAMARADA SARMIENTO

Al recibir ayer a los periodistas, el camarada Sarmiento exteriorizó su satisfacción por el viaje que realizó a Moratalla el sábado. Puso de relieve el entusiasmo que impera entre los partidos políticos y las organizaciones sindicales, quienes le han ofrecido toda clase de ayudas para el mejor desenvolvimiento de su gestión.

PERDIDAS Y HALLAZGOS

Ante la Comisaría de Policía han denunciado: Domingo Martínez Cañada, la desaparición de una cartera; Segundo Alvarez Villoria, la de una cartera militar; Valeriana Matará López, la pérdida de documentos; y Pascual García Estañ el extravío de un título farmacéutico.

DONATIVOS

Por último, el camarada Sarmiento, dió cuenta a los periodistas de haberse recibido en el Gobierno Civil los siguientes donativos para ayuda de gastos de guerra:

DECOMISOS

Por no reunir las debidas condiciones para el consumo, han sido decomisados en el mercado de Verónicas, 2,380 kilos de patatas y 46 kilogramos de uva.

NOTA DEL GOBERNADOR

En la retaguardia, la sanidad, requiere la máxima atención por parte de todos, especialmente por la de aquellos que tienen la obligación de velar por la salud de sus conciudadanos. Debe, por consiguiente, esa Alcaldía, dedicar todos sus esfuerzos para conseguir que los servicios sanitarios estén debidamente atendidos: que se vele de un modo especial por vitar la propagación de enfermedades infecciosas y que la más escrupulosa higiene reine en toda la población, siempre atendiendo las indicaciones y órdenes de los señores Inspectores municipales de Sanidad, que secundarán las dimanantes del señor Inspector Provincial de Sanidad.

VISITE EXPOSICION

CALZADOS MARTINEZ
RECIBIDAS LAS ULTIMAS NOVEDADES
PRECIO FIJO FRENERIA, 38

Banco Hispano Americano

Capital autorizado 200.000.000'00 Ptas.
Capital desembolsado 100.000.000'00 "
Reserva 70.521.907'01 "

SUCURSAL EN MURCIA
Calle de Fernán Galán. - Teléfonos números 1449 y 1029
CAJA DE AHORROS
DEPARTAMENTO DE CAJAS DE ALQUILER - COMPRA Y VENTA DE BILLETES EXTRANJEROS Y MONEDAS DE ORO
MADRID - Plaza de Canalejas, núm. 1

REPARTIDORES

Se necesitan para este diario, Razón: en Administración, de 10 a 12 de la mañana

Conseguirá ventajas comprando su calzado en LA PILARICA
PLAZA PUXMARINA, NUMERO 6
TELEFONO, 2400

Pepe el de los Muebles

EL MAS SURTIDO EN MUEBLES DE GRAN LUJO
RUIPEREZ, DEL 1 AL 7 - RIQUELME, 10 - TELEFONO, 2629
Sucursal: Plaza de Santa Catalina, núm. 5
TELEFONO, 2510

Picota

Han sido denunciados: Manuel García Molina, de Puente Tocinos, por no servir la ración de pan correspondiente a un carnet del horno de su propiedad.

Encarnación Valenzuela Angosto, Dolores Moreno Pérez, Antonio Pérez Romero y Josefa Celdrán García, por vender, en sus respectivos puestos de la Plaza de Saavedra Fajardo, 10 céntimos más caro de la tasa.

Han sido puestos a disposición del Juez Decano: Jesús Iñiesta Avelando, Luis García Rivas, Francisco López Hernández y Alfonso Fernández Espejo, todos ellos por sacrificar una res clandestinamente, distribuyéndosela.

Han ingresado en la Prisión Provincial: Antonio Abellán Lechuga y Juan Lorente Franco, los dos por vender la carne a precio más elevado que el que se marca en la tasa.

Boletín Oficial

El Boletín Oficial de la provincia, publica, con esta fecha, las siguientes disposiciones:

Se anuncia subasta para el día 9 del próximo noviembre a las 11 horas, en la Alcaldía de Murcia, del aprovechamiento de roturaciones durante los cinco años forestales de 1937 a 1942, en el monte del Estado denominado "Los Cuadros".

La Tesorería de Hacienda de Murcia requiere al recaudador de la zona de Cieza para que en el término de nueve días ingrese en el Tesoro la cantidad de 8.285 pesetas, como saldo deudor de las certificaciones del periodo de 1 de julio de 1936 hasta su cese.

El Consejo municipal de Calasparra anuncia que tiene expuestas en la Secretaría, durante quince días, las relaciones de aumento transitorio de sueldo y consignaciones sanitarias y para refugiados de la localidad.

La cobranza de los recibos correspondientes a los trimestres 1 y 4 del año actual, del término de Pinatar, se efectuará en periodo voluntario del 15 al 30 del corriente mes; podrán satisfacerse con el recargo del 10 por 100 del 10 al 25 de noviembre y los que no se hayan satisfecho en estos plazos incurrirán en apremio con recargo del 20 por 100.

Se anuncia a concurso la plaza de Practicante titular, con carácter interino, del Consejo Municipal de Bullas.

Dirección Provincial de Primera Enseñanza de Murcia

A propuesta del Consejo Provincial de 1.ª Enseñanza, esta Dirección ha realizado los nombramientos de maestros interinos que a continuación se relacionan: Don Agustín Chordá Manuel, doña Mercedes Lacalle Vila, don Pedro Orenes Nicolás, don León Quintanilla Retana, doña Gloria Alcaraz López, don Diego Manzano Marín, don José Lucas Lucas, doña Dolores Seguí Vidal, don Vicente Peris Miró, doña María García González, don Felipe Gómez Ruiz, doña Carmen Medina Aellán, doña Carmen Soriano Gómez, doña Matilde Bonilla Cervantes, don José M.ª Sarmiento Hernández, doña Matilde López Izquierdo, doña María Martínez Barberán, doña Julia Puyo Pla, don Francisco Nicolás Redondo, don José Sarrabía Martínez, don Juan Gallego Campos, don Cristóbal García Molina, doña Carmen Avelilla Pons, doña Josefa Sánchez Martínez, doña Encarnación Jiménez López, doña Pilar Lucas Oña, doña Antonia Lacácer Hernández, doña Teresa Martínez Atlán, doña Marcelina Mula Pérez, doña Milagros Pérez Niño, don Joaquín Martínez Perier, doña Fuensanta Arnaez Pérez, doña Josefa R. Herrera Trigueros, doña Josefa Pérez Antón, doña Consuelo Castillo Soriano, don Francisco Sánchez Ruiz, doña Fulgencia Valero Navarro, doña Concepción Ruiz Acosta, doña María Cruz Victoria Marín Martínez, doña Josefa Riera Mayans, doña Joaquina Cortés Cortés, doña Isabel Martínez Fernández, don José Zamora Martínez, don Manuel Mora Sánchez, doña Carmen Rodríguez Moreno, doña Concepción Moreno Mendoza, doña Encarnación Tudela Botia, don José de Gea Martínez, don Diego González Murcia, doña Carmen Sánchez Vidal, don Manuel Pérez Albaladejo, doña Catalina Muñoz de la Peña, don Francisco Baños Martínez, don Tobias Martín López, doña Hortensia Ayuso Malvastr, doña María Valdejimera González, doña Esperanza Martínez García, don Andrés Amaya Viñas y don Juan Miñano Ponce.

Todos los relacionados son maestros de 1.ª Enseñanza, a excepción del último, que posee tan sólo certificado de aptitud profesional expedido por la Escuela Normal de Murcia.

Los títulos administrativos obran en la Secretaría de la Dirección, donde pueden recogerlos los interesados previo reintegro de los mismos con una póliza de 15 pesetas y un sello del Colegio de Huérfanos de una peseta.

El plazo posesorio es el de diez días a contar de la fecha de este edicto, y por lo tanto expira el día 17 del actual, último que tienen los interesados para posesionarse de su destino.—Dirección Provincial de Primera Enseñanza.—Murcia.

CONVOCATORIAS

SINDICATO PROVINCIAL DE TRABAJADORES DEL COMERCIO (U. G. T.)
SECCION 4.ª
(ALIMENTACION Y SUS DERIVADOS)

Se cita con carácter urgente a todos los compañeros de esta especialidad, mozos de lonja y auxiliares, a una asamblea que tendrá lugar en esta Casa del Pueblo, hoy 12, a las 7 y media de la noche, donde se discutirán ampliamente unas conclusiones para someterlas después a las autoridades competentes, debido a la situación de los compañeros de esta especialidad.

A LAS MUJERES COMUNISTAS

El próximo jueves, día 14, a las siete y media en punto de la tarde, tendrá lugar una reunión en el Comité Provincial, Salzillo, 9, a la cual asistirán todas las compañeras militantes del Partido Comunista pertenecientes a los Radios Este, Oeste y Sur. También asistirá una representación de las compañeras de los siguientes pueblos: La Noa, Espinardo, Cabezo de Torres, Alcantarilla, Rincón de Seca, Puebla de Soto, Javalí Nuevo, Palmar, Algezares, Aljucer, Puente Tocinos y Monteaiguado.

Por la importancia de esta reunión no dejará de asistir puntualmente ninguna compañera.

PARTIDO COMUNISTA

Comité Provincial. — Secretaría sindical

Por la presente se cita para una reunión a todos los militantes de nuestro Partido pertenecientes a los siguientes Sindicatos: Miércoles, siete tarde, empleados municipales. Jueves, ocho noche, barberos. Viernes, nueve noche, metalúrgicos. Sábado, siete tarde, edificación.

Repartidores

Se necesitan para este diario, Razón: en Administración, de 10 a 12 de la mañana

Conseguirá ventajas comprando su calzado en LA PILARICA

PLAZA PUXMARINA, NUMERO 6
TELEFONO, 2400

PRUEBE EL GALAN DE NOCHE

Nombre registrado. — El único de PERFUMERIA "GESE" Triquet, 9. — MURCIA

Las suscripciones para propaganda del partido

AGRUPACION SOCIALISTA DE MURCIA

Suscripción para adquirir 20.000 tarjetas de campaña con la efigie de Pablo Iglesias.

	Pesetas
Suma anterior	279,50
José Morcillo Martínez	5,-
Angel Díaz Albaladejo	2,-
Antonio Egea Córcoles	2,-
Jesús Vargas	2,-
Juan Parra García	1,-
José María Izquierdo	2,-
Antonio Palina	1,-
José González Ortuño	1,-
Juan Bernal	2,-
Manuel Pujante Pérez	1,-
Antonio Iniesta Espinosa	1,-
Juan Vicente Vicente	1,-
Jesús Pérez Pérez	5,-
Pedro Cuenca	0,75
Manuel Carrión	2,-
A. José Martínez	1,-
Josefa Abellán	1,-
Agustín García García	1,25
Antonio Riverca	1,-
José Ródenas	1,-
Julian Moreneta	2,-
Eugenio Alcaraz Roca	2,-
Antonio Talaverán	1,-
Jesús Aliaga Buendía	1,-
Antonio Ferrándiz Navarro	3,-
Miguel Valverde Vidal	2,-
José López Sevilla	2,-
Manuel Lasso	10,-
José Villalobos	5,-
Alfonso Añeces del Caso	2,-
Vicente Añeces del Caso	2,-
Miguel San Nicolás	2,-
Manuel Fernández Uclés	2,-
Suma anterior	353,50

"La Veloz" U.G.T.

Suscripción abierta por esta Sociedad, para la adquisición de prendas de abrigo, para nuestros compañeros que se encuentran en los diferentes frentes.

SEGUNDA LISTA

	Pesetas
Suma anterior	10.110,00
Francisco Alcaraz	15,-
Antonio Fuentes Ruizpérez	50,-
Francisco Barba Pina	25,-
José Barba Marín	50,-
Ernesto Eslava	10,-
Salvador García Cánovas	5,-
Sebastián Abellán Ramírez	25,-
Mariano Paredes Castillo	5,-
Francisco García Sabater	10,-
Juan Mendoza	15,-
Miguel Gómez	15,-
Juan Martínez	15,-
Tomás Cano	15,-
Juan Molina	15,-
Francisco Dozano	15,-
Isaías Hernández	15,-
Alfonso Salas	15,-
Francisco Montesinos	15,-
Santiago Serrano	15,-
Pedro Navarro	15,-
Pedro Mendoza	15,-
Juan Manuel Gómez Martín	25,-
Bartolomé Leonardo Romero	5,-
Gabriel Tortosa Gómez	10,-
José Alvarez Reyes	5,-
Rafael Tudela Blaya	50,-
Bartolomé Muñoz Baeza	5,-
Tomás González Murcia	5,-
José Gómez Segura	5,-
Angel Asunción Torralba	10,-
Francisco Atienza López	10,-
Enrique Masías Brotons	2,-
Pedro María García	5,50
José Gálvez Argués	5,-
José Ortiz Ferrer	5,-
Prudencio Montesinos García	5,-
Total recaudado	10.591,00

Siguen recibiendo donativos en la Secretaría de "La Veloz", sita en la Casa del Pueblo.

GACETILLAS

INSPECCION PROVINCIAL DE SANIDAD.—MURCIA

Recibidos en esta Inspección provincial de Sanidad los carnets de los señores Médicos de esta provincia con arreglo a la Orden Ministerial de 1 de junio próximo pasado, se pone en conocimiento de los interesados respectivos al objeto de que puedan pasar a recogerlos todos los días laborables de 11 a 12,30 por las Oficinas de este Centro.—El Inspector Provincial de Sanidad.

¿Qué quieren los niños del campo "General Lukasc" el Domingo?

BANDO

Don Vicente Sarmiento Ruiz, diputado a Cortes y gobernador civil de esta provincia,

Hago saber: Que todos los individuos que hayan fijado su residencia en esta capital y sus pedanías después del día 18 de julio de 1936, deben presentarse en la Comisaría de Investigación y Vigilancia de esta capital, de nueve a doce de la mañana, y en el plazo de ocho días, para ser debidamente controlados.

Espero se cumpla estrictamente cuanto se ordena en este Bando, pues caso contrario me verá obligado, bien en contra de mi carácter, pero en el estricto cumplimiento de mi deber, a ser inexorable con los que lo infrinjan.

Murcia, 11 octubre de 1937.—El gobernador civil, VICENTE SARMIENTO RUIZ.

¿Política en reforma agraria?

Acabo de leer un oficio de Reforma Agraria dirigido al Consejo de Administración de Fincas Rústicas Incautadas de Cehégin que lo firma Ignacio Galera, ordenando sea entregada una Almazara de aceite a la Cooperativa Campesina del Partido Comunista de dicho pueblo, Ignacio Galera es secretario agrario provincial del Partido Comunista. Sin comentarios.—Francisco Caravaca.

COMEDORES DE ASISTENCIA SOCIAL

NUMERO PREMIADO AYER: 41

CARTELERA

TEATRO CIRCO VILLAR

Hoy, de cuatro y media a doce y media, ESPAÑA AL DIA NUMERO 21 y el magnífico film DESEO.

CENTRAL CINEMA

Hoy, desde las cuatro a las diez y media, gran éxito de la magnífica producción SANGRE DE CIRCO.

CINEMA INIESTA

Hoy, desde las cuatro y media a las doce y media, la graniosa producción en español, REBELION A BORDO.

SALON SPORT VIDAL

Hoy, de cinco a doce, grandioso éxito de la magnífica producción en español, DON QUINTIN EL AMARGAO.

CINE POPULAR

El próximo sábado, de cinco a doce, la preciosa producción hablada y cantada en español, LA HIA DEL PENAL.

Gamisería ABELLAN

ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA

Voz de la Juventud
Un mitin en Cieza

Ayer, domingo, se celebró en Cieza el mitin organizado por la J. S. U. de aquella localidad, como acto de solidaridad con los niños acogidos en la colonia de "Menjü".

Matilde de la Torre excusó su asistencia por encontrarse enferma y la sustituyó en la tribuna nuestro camarada Pifueña. La presidencia fué ocupada por José Martínez, secretario general de las J. S. U. en Cieza.

Habló en primer lugar el camarada Rodríguez del C. E. de J. S. U., quien abogó por la unificación de todas las fuerzas antifascistas, sin partidismos ni miras especiales. Se trata sencillamente de ganar la guerra. Esta no es ya una lucha de clases sino que se ha convertido en una verdadera guerra de independencia. Por lo tanto hay que contribuir todos a rechazar al invasor y dominar a los sublevados de España. Hay que tomar ejemplo de la juventud, que ha hecho la Alianza Nacional Antifascista. Todos a aplastar a los enemigos. Luego será ocasión de determinar cómo ha de organizarse la nueva economía. También será entonces el momento de revisar por qué y cómo viven algunos nuevos ricos. Desde luego, no hay que temer un nuevo abrazo de Vergara. Así, pues, unidad. Las discordias no hacen más que retrasar nuestra marcha. Invita a todos los de Cieza a dar el máximo de ayuda de sacrificio incluso, por el triunfo rápido de nuestra causa.

ELISA RISCO

Habló en nombre del S. R. I. Con palabras emocionadas habla de los dolores, los enormes sacrificios que han hecho nuestros hermanos que están en el frente.

—Quisieramos— dice— que conociéramos bien en la retaguardia todo esto. Cuando se lee que se ha tomado tal o cual trincherita, que hemos avanzado tantos o cuantos kilómetros o se ha tenido que hacer "un pequeño repliegue", en la retaguardia no se comprende bien qué significa esto. Pues significa que muchos hermanos nuestros han quedado tendidos en el campo y otros han sido retirados con heridas que quizá les han dejado inútiles para siempre. Igual os digo—añade— en cuanto a los refugiados. Hay muchos que no ven en estos infelices más que unas mujeres, algunos hombres que les restan comida, niños que, no solamente comen lo que algunos de aquí quisieran para ellos, sino que rompen cacharros, hacen las travesturas propias de la edad. Tened en cuenta lo que toda esta gente ha perdido. Tenían, también, sus casitas, donde las mujeres cuidaban, como vosotras, de sus cacharros, de tenerlos bien cuidados, muy limpios, e sus muebles, quizá adquiridos a fuerza de muchos sacrificios. Esos niños jugaban tranquilamente a las puertas de sus casas, tenían sus colegios. Todo eso lo han perdido. Por el dolor que tendéis vosotras al perder vuestra casa, que tanto apreciáis, calculad el que han tenido ellos. Nada, pues de animadversión sino ayudadles en cuanto podáis. (Muchos aplausos). Además eso—añade— es dar en la cara al fascismo que quisiera verlos a todos maltratados. Otro aspecto de ayuda en la retaguardia son los Hospitales de Sangre. Allí hay muchos hermanos nuestros a los que hay que ayudar. Ayudadnosles cuanto podamos. Que puedan decir cuando salgan, ¿Y tú camarada, que has dado para la guerra? Y haya que bajar la cabeza porque nos hemos dado.

Dice que tiene confianza de que la guerra ha de ganarse, pero todos hemos de hacer lo posible para que sea cuanto antes. Veinticuatro horas de lucha suponen muchos muertos y heridos. Y lo mejor de España, la flor de la juventud española, está en las trincheras. Hay que hacer todo un esfuerzo. Las mujeres tienen un deber primordial: no retraer al compañero, sino estimularle. No tirarle de la chaqueta con lloriqueos o consejos para que se quede tranquilamente en la retaguardia, sino a animarle, si le hace falta, para cumplir su obligación. Hay mujeres que están orgullosas de que sus hombres las hayan olvidado para dedicarse por completo a la guerra. Ese es un legítimo orgullo. Hay que seguir el ejemplo. En la retaguardia, también hay mucha labor que hacer por parte de las mujeres. Se habla de la quinta columna. Aquí generalmente son los especuladores, los acaparadores, los agiotistas. Generalmente se tiene algo de miedo a todos estos señores, completamente burgueses. Pues bien, tomad ejemplo de las trincheras. Se tenía un miedo formidable a los tanques; surgió Coll, que, destruyendo a unos cuantos, demostró que los tanques no son invulnerables y ahora ya no se le teme. En cuanto se dé su merecido a uno de esos antiguos y nuevos burgueses, se acabó el coco. En nuestra retaguardia hay fuerzas suficientes para acabar con la quinta columna y cinco columnas más. Y tened en cuenta—añade— que si no lo haceis así, tendreis que tirar vuestros hijos contra las piedras como hubieron de hacerlo las mujeres de Málaga.

EMILIA ELIAS

Habló por el Comité Central del Partido Comunista. Se refirió en primer lugar a las obligaciones que hay contraídas con ese grupo de niños que están recogidos en el grupo "Menjü".

—Esa guardería—dijo— debe ser vuestro mejor blasón y, por tanto cuidarla como se merecen esos niños que son hijos de luchadores de nuestra causa. Tienen, por ello, una limpia ejecutoria. Todo, pues, para ellos y por ellos. Que no haya una sola mujer en Cieza que no contribuya a esta obra.

Dijo después que otra preocupación es ganar la guerra. Es la única ahora, ya que se trata no solo de una lucha entre el capitalismo internacional que ha invadido el país y el trabajo sino también contra el nuestro territorio, que ha mandado y enviará mesnadas de hombres para sostener los privilegios de casta. Hay, pues, que organizar la retaguardia, unimos en apretado haz. Hay que formar el bloque antifascista y desenmascarar al enemigo. Hay mujeres que aún no han comprendido bien esto y deben comprender lo que es el antifascismo y si luego son antifascistas incorporarse al movimiento poniendo a contribución todas sus cualidades, confección e ropas etc. Y esto ha de ser rápido. No hace muchos días, Valencia fué bombardeada por los aviones negros. Dicen que iban mandados por el hijo de Mussolini. Se recogieron 137 cadáveres y se encontraron derruidas 80 casas en Barcelona, 33 niños perecieron en el bombardeo de un grupo escolar y 50 personas fueron ametralladas en las calles. Esto demuestra que el fascismo está dispuesto a imponerse por el terror y hay que salir al paso de él urgentemente. Las mujeres no deben parecer simples Doloresas, con lágrimas por todas estas horribles matanzas, sino que han de recordar a Agustina de Aragón, Manuela Malasana y tantas otras heroínas de España y ahora mismo las de Asturias.

FERNANDO PIFUEÑA

A continuación se levantó a hablar nuestro camarada Pifueña, que, como decimos hubo de actuar de orador, cuando estaba designado para presidente por ausencia de Matilde de la Torre.

Se refirió a toda la campaña de unificación que viene haciéndose en periódicos, mítines, pasquines, etc., y dijo que hay que ir a esta unión, cierto; pero seriamente. No más hablar, ni escribir, sino obrar en tal sentido. ¿Qué unión es que quiere cuando se ataca a los afines y hasta a los propios correligionarios que no son dudosos en cuanto a sus desvelos por la causa? La unión, pues, pero sin recelos y meos con insidias. Desde luego, es la base para ganar la guerra.

Se habla también de la retaguardia y no se hace más que eso: hablar. Aquí mismo en Cieza—dice—hay gran cantidad de elementos de derechas y de elementos de derechas que están actuando contra nosotros o, al menos, siendo una rémora para nuestro avance. Pues bien, a los mismos de Cieza les corresponde señalarles y proceder contra ellos; no limitarse a hablar.

Hay un gran espíritu antifascista, según dicen—añadió— pero veo que no están aquí todos los que, según eso, deberían estar. Y eso que se trataba de un acto en beneficio de los niños, que bien merecido tienen este homenaje, por niños y por sus padres, que están luchando por la causa en los frentes. En cambio, si se hubiera celebrado una corrida de toros esto habría estado lleno.

Tanto el camarada Pifueña, como los demás oradores, fueron muy aplaudidos en muchos pasajes de sus discursos.

FINAL

Terminados los discursos, el camarada Jiménez propuso que, conclusiones al acto, se elevaran al Gobierno civil la petición de cuanto antes fuese clausurado el Centro de Unión Republicana de Cieza, nido—dijo—de antiguos caciques.

LA ALIANZA JUVENIL ANTIFASCISTA EN ALBANCHEZ

Nunca se podrá alabar bastante al heroico pueblo español, que con tanto patriotismo está defendiendo sus libertades en los campos de batalla para exterminar, de una vez, a esa chusma de traidores y asesinos que venden a su patria y matan a sus inocentes hijos a cambio del vil metal o de su complacencia en el crimen.

Todos los españoles debemos estar fraternalmente unidos en estos momentos, a fin de que las discordias y rencillas que puedan surgir entre los diferentes partidos desaparezcan de verdad, pues es una torpeza monstruosa, en los momentos trágicos por que atraviesa España, que individuos que tienen una misma ideología y los mismos deberes patrióticos, releguen a segundo lugar el aplastamiento rotundo del fascismo, a la vez que se odian a muerte y no se den mutua ayuda.

Por esto las Juventudes Socialistas Unificadas y las Juventudes Libertarias de Albánchez, dando un ejemplo a todas las demás organizaciones, se han unido, en estrecho lazo, para contribuir todos, como un solo hombre, a hacer desaparecer definitivamente a ese gantualla fascista que pretende nuestra ruina y el hundimiento total del proletariado universal.

Con el mayor entusiasmo y patriotismo. —El Comité de Enlace

El Gobernador visita Moratalla

El sábado último visitó el gobernador civil el pueblo de Moratalla.

A su llegada al pueblo le esperaban todos los componentes del Ayuntamiento, representaciones de los partidos políticos y organizaciones sindicales, y una gran muchedumbre que no cesó en todo el trayecto de dar vivas al Gobierno y a la República.

El gobernador marchó a pie hasta la Casa Consistorial, viéndose obligado a saludar a aquel vecindario que le aclamaba a su paso.

Una vez en el Ayuntamiento, el gobernador hubo de dirigir la palabra al vecindario, desde uno de los balcones, ante las insistentes pruebas de afecto mostradas, ya que ese es su deber, desde su puesto de gobernador de Murcia y su provincia, así como espera que se le ofrezcan tanto los deseos como las quejas de Moratalla para recogerlas y brindarlas al Gobierno, que las resolverá como el pueblo merece.

El gobernador fué invitado a comer en el Ayuntamiento, y a los postres el alcalde de Moratalla, Antonio Vela Azorín, saludó a la primera autoridad de la provincia en nombre del pueblo, después de haber hecho el ofrecimiento de la comida.

El gobernador agradeció vivamente las atenciones del pueblo y añadió que había venido a Murcia, entre otras cosas, a limpiar la retaguardia, interesando de todas las organizaciones la debida ayuda para ello; pero sin odios ni personalismos, al objeto de apartar de la convivencia social a los que no sean dignos de convivir con los trabajadores, advirtiéndole que debe alcanzar la responsabilidad de la depuración a todos los elementos del Frente Popular.

Se dirige a los partidos y organizaciones y les dice que él se encarga de la limpieza de la "quinta columna", pero que ellos son los encargados de sanear la sexta, procurando expurgar sus filas de emboscados.

Termina diciendo que en Murcia está y allí le tienen como un compañero más, dispuesto a cumplir sus indicaciones, siempre que sean justas, y pone fin a su intervención con vivas a la República y al Frente Popular.

Una vez terminada la comida, el gobernador salió nuevamente al balcón, porque así lo reclamó la multitud estacionada ante el Ayuntamiento, volviendo a hablar al pueblo y dirigiéndose, ahora, especialmente a las mujeres, a las que dijo que alentaran a sus maridos, hijos y novios, para que se pongan a tono con los camaradas que están luchando en las trincheras por la independencia de España.

Después, el gobernador y las autoridades, visitaron el local donde se encuentra el material destinado a escuelas, adquirido por suscripción popular entre las pedanías y que es capaz para duplicar las escuelas existentes, que en la actualidad forman un total de cuarenta y dos con las veintinuevas creadas recientemente, las cuales comenzarán a funcionar el próximo mes.

Todo este material pedagógico ha sido construido por trabajadores del pueblo y con maderas adquiridas al Frente Popular de las talas hechas por este organismo, pudiéndose reputar tanto el movable como el fijo, de lo más moderno, por lo que las autoridades y el pueblo se muestran contentos en la labor realizada en este sentido.

El Gobernador regresó a Murcia satisfechísimo de su visita, felicitando a todos por la obra realizada en pro de la cultura, ya que este es uno de los problemas que la República ha tenido que resolver para elevar el nivel de los pueblos, tan olvidados por los Gobiernos burgueses de la monarquía.

Más "arditis" a.... Libia

Nápoles, 11.—Hoy ha zarpeado otro buque conduciendo 5 400 soldados italianos. Se dice aquí que esas fuerzas, van a reforzar las guarniciones de Libia.

Las negociaciones con Italia

Francia e Inglaterra contestarán el jueves

Paris, 11.—El tema de todos los comentarios es la contestación dada por Italia a la nota de Francia e Inglaterra sobre la celebración de una conferencia tripartita para solucionar la

cuestión española, bajo el punto de vista internacional. Parece ser que hasta el jueves no se dará la réplica a la contestación italiana, que en general ha causado mala impresión.

Talleres Metalúrgicos Rueda

Teniendo necesidad de cubrir dos plazas de soldadores de autógena, los aspirantes a ellas pueden pasar por los citados talleres para solicitar su ingreso. — LA DIRECCION.

LA EPICA DEFENSA DE ASTURIAS

El enemigo no avanza más que lentamente y con grandes pérdidas Pero ha destruido criminalmente Cangas de Onís y causado grandes daños en Gijón e Infiesto

Gijón, 11. (Del enviado especial de Febus).—Después de los intensos combates del domingo, el enemigo ha presionado fortísimamente sobre Cangas de Onís. La población, que ha sido evacuada, ha sufrido un intensísimo y criminal bombardeo de los aparatos enemigos, pudiendo decirse que la ciudad ha sido reducida a escombros. Los aparatos enemigos, con saña verdaderamente criminal, han arrojado centenares de bombas incendiarias y explosivas. La magnitud de este bombardeo ha sido tal que sólo puede hallar su ejemplo de él en el que sufrió Guernica.

Los aviones negros han bombardeado,

además, Infiesto y Gijón. Este último comenzó a primeras horas de la mañana, siendo arrojadas más de setenta bombas desde la barrada del Llano al paseo de Sirval. Consecuencia del bombardeo ha sido la destrucción de quince casas y el ocasionar daños a diversos talleres de la ciudad. Los muertos han sido cuatro y diez los heridos.

En la zona de Cangas de Onís, los ataques del enemigo han sido de importancia, que ha conseguido cruzar el río Sella y ocupar las cotas de Dago y Tarros.

Al surtecho de Cangas de Onís un enemigo contrataque de nuestras fuerzas, que continúan peleando con todo ardor,

dió como resultado la reconquista de dos cotas.

En Los Puertos, el enemigo atacó con tres batallones y 20 aparatos sobre la cota 2.600, ocupando Senabuján y las lomas del Alto Castellano. El ataque faccioso fué violentísimo y las fuerzas propias tuvieron que repliegarse.

Una compañía de fuerzas facciosas atacó Pradilla, pero fué rechazado violentamente por las propias, las que le ocasionaron un gran número de bajas.

En el sector de Oviedo ha habido intenso cañoneo y fuego de mortero, fusil y ametralladora.

MITIN SOCIALISTA

Hablará Largo Caballero

Valencia, 11.—El próximo domingo se celebrará en Madrid, un acto público socialista. En él hablará el camarada Largo Caballero.

En Francia se estudia la nota italiana

Parece que, por el momento, se abrirá la frontera y se autorizará la compra de armas

Paris, 11.—A las seis y media de la tarde de hoy, el señor Delbós ha conferenciado con el jefe del Gobierno acerca de la contestación dada por Italia a la nota franco-británica. Después de esta entrevista, en la que estuvo presente Blum, el señor Delbós conferenció con el embajador de Inglaterra.

Es de esperar que en días próximos se celebren frecuentes reuniones ministeriales para ir concretando la posición francesa en este asunto, que, como es presumible, se hallará completamente de acuerdo con la posición de Inglaterra. Esta posición será señalada después de haber realizado consultas con los ministros de Defensa Nacional y será concluida, seguramente, después de la reunión del Consejo de ministros francés, que habrá de celebrarse el próximo jueves. Hay que hacer notar que, como es habitual, el Consejo de ministros inglés celebrará reunión el miércoles, es decir, un día anterior a la del francés.

En Francia se considera que al negarse Italia a las conversaciones tripartitas, y al proponer sea enviado el asunto de los voluntarios al Comité de No Intervención, el problema internacional, en lo relativo a la guerra de España se haría interminable y además sería motivo de disensiones intensamente violentas en el seno de dicho Comité, entre el representante de la U. R. S. S. y los de Italia y Alemania.

Por todo ello, se hace preciso, ante la intranquilidad italiana, el llegar a un acuerdo concreto entre Francia e Inglaterra, adoptando medidas que permitan equilibrar las fuerzas.

Parece ser que los propósitos de Francia son, caso de contar con la adhesión de Inglaterra, abrir las fronteras pirenaicas al Gobierno de Valencia, limitando estas fronteras al visado especial, o sea que sería restablecido el régimen normal de pasaportes.

También es propósito de Francia autorizar al Gobierno de Valencia la compra de armas, si bien estas compras habrían de realizarse a las fábricas francesas particulares, por quedar reservada la

Otro buque español torpedeado

Bone, 11.—Ayer, a las seis de la mañana, frente a las costas de Argel, fué torpedeado el buque español "Cabo Santo Tomé", que procedía de uno de los puertos rusos del Mar Negro, por dos torpederos de nacionalidad desconocida.

El "Cabo Santo Tomé" recibió varios disparos, que le produjeron un incendio en la popa. Entonces encalló. Se mantuvo durante unas dos horas a

flote, aunque con un incendio imponente, y luego se hundió.

En el siniestro han resultado un muerto y seis heridos de la tripulación.

Un hidro francés voló sobre el lugar de la agresión, sin encontrar a los buques que la llevaron a cabo.

Algunos pescadores de los alrededores, solamente supieron decir que habían oído varios cañonazos.

DISPOSICIONES DE LA "GACETA"

Para fomentar la cultura popular

Valencia, 11.—La "Gaceta" publica una disposición por la cual todos los periódicos y revistas que publiquen en el territorio leal, deberán enviar dos ejemplares a la Hemeroteca Municipal de Madrid.

Otra disposición dicta normas para combatir el analfabetismo en el Ejército.

En Madrid se rechazan varios ataques y se recuperan casas

Madrid, 11.—Durante la noche pasada el enemigo desplegó gran actividad.

Por Carabanchel intentó un golpe de mano, pero nuestros soldados, que están vigilantes toda hora, rechazaron el intento, con fuego de ametralladora y fusil.

El enemigo se replegó yentonces los nuestros, efectuaron una operación para limpiar de enemigos el terreno y avanzaron ocupando varias casas fortificadas. En una de ellas se encontró un piano, en

cuyo interior habían más de 1.000 pesetas en metálico, joyas de algún valor y otros efectos, todo lo cual los soldados pusieron a disposición de sus jefes.

En el barrio de Dos Amigos, donde hace días se ocuparon algunas casas, hoy se efectuó un nuevo reconocimiento ocupándose otras cien casas más. Se comprobó que el enemigo se ha replegado a Cerro Blanco

El Jefe del Gobierno rechaza las insidias italianas

Valencia, 11.—El Presidente del Consejo recibió esta tarde a los correspondientes de la Prensa extranjera, a los que les dijo:

"He tenido el gusto de recibir a ustedes para rectificarme algunos conceptos de la nota italiana, tal como el de que el Gobierno de la República o sus representantes habían excluido la

posibilidad de evacuar los voluntarios extranjeros, alistados en las filas gubernamentales. No hay nada de cierto en esto y pueden afirmar que ningún inconveniente ha opuesto el Gobierno de la República para la retirada de los combatientes extranjeros que hay, verdaderamente voluntarios, en nuestras filas.

EN EL FRENTE DEL ESTE

El enemigo presiona con grandes masas de artillería e infantería

Boftaña, 11.—El enemigo ha seguido presionando con gran intensidad por este frente.

Emplea grandes masas de artillería e infantería. Esta se lanza en avalancha sobre las posiciones, sin que parezca importarle a los jefes la enorme carnicería que se les hace.

El día 11 de domingo ha sido de prueba para el Ejército republicano. El enemigo atacó nuestras posiciones de Casbas, Jabas y Oam, empujando gran cantidad de artillería y enormes masas de infantería. Después de rechazarlos por tres veces, hubo que hacer un pequeño repliegue, lo que se efectuó en perfecto orden y causando a los contrarios numerosas bajas.

El Presidente Aguirre visita al Jefe del Gobierno

Valencia, 11.—Esta mañana ha visitado al jefe del Gobierno el presidente de Euzkadi Juan Manuel Aguirre.

Madrid bombardeado nuevamente

Madrid, 11.—Desde las nueve de la noche hasta las diez del día de hoy, ha habido un intenso duelo de artillería.

Las baterías enemigas han cañoneado el casco urbano, sobre todo desde el barrio de Lavapiés, hasta la plaza del Progreso y las calles de Velázquez y Ferréz.

Como de costumbre en éstos criminales cañoneos, han habido víctimas y daños materiales.

Es preciso que en la retaguardia se haga labor útil; nada de tópicos y luego... a sestear

INDISCRECIONES DIPLOMATICAS

¿Cuáles son los designios del Duce?

PARECE QUE UN FIRME PROPOSITO DE CONTINUAR LA INTERVENCION, INCLUSO ATACANDO A MADRID Y BARCELONA

De nuestro estimado colega "El Pueblo", de Valencia, recogemos la siguiente interesante información:

Un amigo nuestro, periodista parisino, nos cuenta alguna indiscreción diplomática captada en el edificio del Foreign Office. Imaginación periodística? No lo sabemos. Nos limitamos a reproducir lo que nos escribe:

"Mister Eden se encuentra en su despacho del Foreign Office, leyendo y releendo los discursos de Hitler y Mussolini. De pronto, suena el teléfono. Es Neville Chamberlain quien le llama.

—¿Qué opina usted de las declaraciones de los dictadores?

El ministro de Estado responde:

—Opino que el Duce ha ido un poco más lejos y ha estado más fuerte que Hitler.

—Esa es mi opinión también—contestó el "Premier"—. Ya hablaremos mañana.

Nueva conversación de Chamberlain con Eden. Este último ha recibido de Berlín el "rapport" de su embajador.

¿Qué dice Sir Neville Henderson? Sir Neville comienza por descartar la parte de publicidad que tiene la entrevista. Rápidamente, recuerda la visita a Essen, las paradas militares, la curiosidad de las multitudes.

Pero veamos los resultados políticos. Italia y Alemania, bajo el manto del anticomunismo, llegarán hasta el fin en su esfuerzo por ayudar a Franco. Desde luego, no se trata de que el Reich mande al dictador español grandes refuerzos.

Sobre este punto, parece que von Blomberg se muestra siempre intratable y el Führer, complacido, se oculta tras el veto del mariscal. Sin embargo, el nacionalsocialismo apoyará lo que pueda al fascismo. Es necesario que el Duce saque honor y provecho de su intervención declarada en los asuntos de España.

Sir Neville añade que Mussolini ha dado a sus interlocutores, un tanto inquietos, la seguridad de que no se dejará arrastrar por París y Londres en las conversaciones o conferencias de las que los alemanes están excluidos.

Finalmente, el embajador considera como exactas las informaciones, según las cuales el problema austriaco lo habrán soslayado los sondatarios.

¿Por qué?

Porque Berlín no quiere colocar a Italia en una situación embarazosa. Por lo demás, Hitler cree que el tiempo trabaja a su favor... en Viena... Y no le servirá para nada precipitar el movimiento.

Tal es, al parecer, en grandes líneas, el "rapport" de Sir Neville Henderson.

Otra indiscreción. Esta vez la llamada viene de Italia. Una alta personalidad diplomática, al extremo de hilo italiano:

¡Alló! ¡Alló! ¡Ici...

Mussolini acaba de declarar, desde lo alto del balcón del Palacio de Venecia, que quiere el renacimiento de Europa y la paz con todos los pueblos dignos de este nombre. Luego, le anuncia en secreto las intenciones del Duce, que acaba de recoger de una manera confidencial. Italia no está dispuesta a la retirada de voluntarios. Al contrario, amenaza a Barcelona y Madrid, queriendo cortar la comunicación de esta última población con el Mediterráneo e impedir a Barcelona su acituamiento en agua y en fuerza motriz, con lo cual paralizaría sus industrias de guerra. Mussolini dice que se juega su prestigio y nada ni nadie impedirá su logro. Quiere su victoria y, a despecho de su colaboración en la patrulla del Mediterráneo, dará el golpe cuando esté preparado suficientemente.

Hasta aquí las indiscreciones de nuestro amigo periodista y empleado de cierto departamento de Estado en el extranjero.

El fascio en berlina

LA "MACARRONA" EN TIERRA DE "EMPERADORES"

Franco es el "emperador". Juana la "Macarrona" la emperadora del baile flamenco. Faraones los dos. La vieja gitana aplaude. El joven caudillo injerto en Napoleón repite, al compás de las palmas, la frase del Emperador ante las pirámidas. "Cuarenta siglos os contemplan". Cuarenta siglos de arte cañi esperan el triunfo del ex-general flamenco.

La "Macarrona", contemporánea de la "Mejorana" y la "Gabriela", la que en 1899 era popular en Madrid y, según propia confesión, "en los tablao flamencos de postín de España y sus Indias", aún levanta con el ritmo garboso de su taconeo la admiración y el aplauso de los públicos.

Ella y Franco, una y uno, son las dos reliquias de la tradición que aún queda en España. Franco, contemporáneo de Alfonso XIII, de Silvestre, de Berenguer, de Primo de Rivera, representa la continuación histórica de los caudillos y generalísimos que perdieron las colonias, mientras la "Macarrona" batía palmas en Madrid y alcanzaba su popularidad.

Franco también busca su fama fuera de España, también quiere lanzarse a la nueva conquista de las Indias. Taconeando en balde, sin garbo y sin arte. Taconeando de rabia sobre un suelo de desfilantes. El "generalísimo" levanta el brazo a la manera cañi y saluda al estilo fascista.

Juana la "Macarrona" y Franco el "macarrón" bailan y se estremecen

al compás de un "amor brujo" exótico: el amor entre Hitler y Mussolini, los dos brujos y embaucadores de la edad presente.

El cante jondo se ha convertido en algarazara superficial. La tradición de España es traición.

De el "Diario Vasco", del 1.º de septiembre, copiamos los párrafos de la llegada a San Sebastián de la bailaora:

"Recientemente acaba de regresar de Lisboa, a donde fué contratada para el Teatro Capitol, con tela a discreción y el parré por delante. Fui así—ha dicho la "Macarrona"—y me ovacionaron como cuando tenía veinte años. Yo creo que bailé igual."

Sin embargo, el "generalísimo" no resiste comparaciones. El ex-general es celoso de su título de juventud. Una línea antes a Juana la "Macarrona" se la llama "emperadora" del flamenco. El Imperio es hereditario.

LOS SEÑORITOS TOREROS, DISGUSTADOS

Son varios los coletudos que han alterado en las mojoneras taurinas organizadas por los franceses en las Plazas de Toros del Midi, singularmente en Dax y en Burdeos.

Con todos los "astros" viajaban siempre falangistas de la confianza de Troncoso. Y por las quejas de "El Estudiante" y algún otro, cuyo fascismo no resiste a pruebas monetarias, se ha sabido que la escuela estaba a la vez encargada de garantizar el regreso y de cobrar.

Los toreros cobraban luego en papel "nacional" y al cambio de 220.

"El Estudiante" no comprende que por 48 billetes grandes del Banco de Francia le entreguen 22 papeles del Banquillo de Burgos. ¡Hacerle eso a él, después de lo bravamente, que en Bayona... insultó a las refugiadas "rojas"!

DEL TINGLADO INTERNACIONAL

Bien vale París una misa

Lector: Yo soy un hombre formal, mejorando lo presente.

Me afeito un día sí y otro no, si antes no espera peligro de visita, o se ha de viajar. Llevo cédula conveniente y de la clase que me corresponde. No debo ningún café. No tengo puesto piso a ninguna dama. Yo no vivo en casa incautada.

Me concederás que esta hoja de servicios es bastante limpia, para los tiempos que corren. Y suficiente garantía de que es sincera la confesión que te voy a hacer.

Cierto amigo me ha declarado confidencialmente que tiene miedo a mis crónicas "Del Tinglado Internacional". Me ha dicho: "Están saturadas de escepticismo. Y presentan las imágenes a través de un prisma tan demoleador, que los grandes organismos y personajes del mundo internacional se presentan a la conciencia como ridículas marionetas. Y eso hace perder la fe."

Estoy bajo la presión horrible del remordimiento.

¡Terrible delito el delito de arrancar la fe del alma de un creyente!

Comprendo la intensidad de la catástrofe, porque, hace unos meses, al pasar junto a un refugio antiáereo, oí que decía un curioso: "¡Y pensar que esto no sirve para nada, con el dinerál que cuesta!"

Instintivamente sentí que en mi alma de buen ciudadano se venía abajo todo un tinglado de ética política, construido a lo largo de muchos años de educación.

Yo no hubiera podido concretar en aquel momento el cataclismo que se había operado en lo más profundo de mí yo. Pero debía ser algo terrible.

Al llegar al hotel, vi claro.

En la factura me cargaban ¡cinco pesetas para refugios!

El escepticismo imprudente de aquel curioso me había arrancado del alma cinco pesetas de fe.

Evidentemente, las malas compañías aunque sean de pasada y junto a un refugio, deciden de las almas buenas.

Y yo no quiero ser malo. Y para no serlo, no quiero pensar. Por lo menos, hoy.

Me cifio a leer Historia y Prensa. Historia:

Italia invade a Abisinia.

Abisinia, miembro de lo Sociedad de Naciones, reclama ante este Organismo.

La Sociedad de Naciones declara agresora a Italia.

Italia conquista a Abisinia.

El Negus acude a Ginebra.

La Sociedad de Naciones dice al Negus que siente mucho lo ocurrido y que se alegra de verle bueno.

El Negus va a contar sus desgracias a Inglaterra.

Inglaterra le aconseja que evacue Londres, porque las tinieblas del Támesis son muy propensas a los reumas.

El Negus, para volver a Abisinia, tiene que empeñar el avión. Y se lo compra Aguirre.

Prensa:

Se tienen noticias de haber sido apresado por los fasciosos y conducido a Ferrol otro barco inglés. (Londres, 8.)

A las diez y media de la mañana, unos aviones fasciosos han bombardeado un vapor. Se cree que es un barco inglés. (Tarragona, 8.)

Comunican de Orán que el cargo francés "Cardone" fué atacado por cuatro trimotores y le obligaron a poner rumbo a Palma de Mallorca. (París, 8.)

El capitán del "Cardone" asegura que el torpedero que le llevó a Palma enarbolaba bandera italiana. (París, 8.)

Chamberlain, en el discurso de clausura del partido conservador, afirma que el panorama internacional reviste una gravedad extrema. (Londres, 8.)

Refiriéndose Chamberlain a la situación de China y España, declaró que es un espectáculo lamentable el que los aviones bombardean poblaciones abiertas. (Londres, 8.)

Parece que se reacciona ante la falsa actuación del Duce. (Londres, 8.)

Se espera con impaciencia la contestación de Italia a la nota invitándola a la Conferencia Tripartita. (París, 8.)

Se dice que de persistir Italia en su actitud ambigua, se dictará inmediatamente la orden de apertura de la frontera franco-española. (Londres, 8.)

El Duce ha contestado a la nota anglofrancesa declarando que el gobierno de Valencia se opone a la retirada de voluntarios. Y que no asistirá a ninguna Conferencia, si no asiste su amiga Alemania. (París, 8.)

Sin querer pensar, estoy pensando en lo que pensará mi amigo, el buen creyente. Que todos vamos a perder la

fe o la vergüenza, artículos de ninguna necesidad, al parecer.

Pero yo quiero seguir creyendo. Sin pensar. Por eso, voy a distraerme y a distraerle con un cuento.

En cierta aldea vivía un muchacho muy pobre: muy avisado; pero muy inocente. Era capaz de tener fe hasta, en el ama del cura.

Entre éste y el maestro acordaron que aquel muchacho debía estudiar. Y acordaron también que estudiara la carrera eclesiástica. La vocación no podía ser más clara.

El clérigo, un tanto socarrón y un mucho imprudente, el primer día de clase, dió al muchacho la siguiente lección: "Te voy a revelar un secreto que no quiero lo publiques, porque perderíamos méritos los que conocemos el latín. Para entender este idioma, basta pronunciar por separado y muy despacio las sílabas. Con eso, sale inmediatamente el significado. Por ejemplo: Iamua celi. Separa las sílabas."

El muchacho leyó: "Ia-nu-a ce-li" (Puerta del cielo).

—¿Ves?—dijo el cura: "Ya-no-hay cie-lo".

El chiquillo quedó aterrado al oír aquella herejía. Pero ante la regla misteriosa y fácil con que traducir el latín, debió repetir para su capote, aunque sin saberlo, aquello de "Bien vale París una misa".

A los pocos días, fiesta del patrón del pueblo, tenía el cura por invitados a los párrocos de las aldeas vecinas.

Ahita la tertulia de devoción, de puerco y de tresillo, el cura debió pensar que para continuar la broma sería un buen elemento su estudiante crédulo.

Le llamó y le mandó que demostrara sus adelantos traduciéndole el pasaje del credo: "Passus est sub Pontio Pilato" (padeció bajo Poncio Pilato).

El muchacho, con arreglo al principio mágico para abrir el sésamo de Roma, inventado por su maestro, tradujo: "Pasó éste su puente, pelado".

Los curas le felicitaron por sus progresos: su maestro le regaló seis pasas—sobras del postre. Y el chico se retiró. Sin embargo, pareció irse mohino.

Había pasado un año.

En el huerto parroquial crecían dos soberbios perales. El chico estudiante preparaba su lección. Y entre repaso y repaso, devoraba una pera tentadora.

El ama le espío por la ventana y le delató al párroco.

Este recriminó al muchacho su ratería. Y el estudiante contestó: "Señor: lo manda su libro de rezos".

—¿Dónde?—gritó el cura.

El chiquillo abrió el Breviario y señaló con el índice: "Quietemperas rerum vices" (Que regulas los cambios del tiempo). Y leyó silabeando: Quiet-tem-peras-rerum vices.

Y encarándose burlesco añadió: "¿Lo ve usted? "Quien peras raras veces".

El ladino del cura comprendió que el muchacho le devolvía un pelotazo.

Y mordidos los labios se limitó a replicar: "Debiste fijarte que el texto añade "raras veces".

El estudiante, con esa risa escéptica de los que han perdido la fe, respondió: "Por eso no me como las peras mientras no estén maduras".

Ahora me pregunto yo y pregunto a mi amigo el creyente: ¿Merecieron las peras perder la buena fe? ¿No será una herejía lo de que París vale una misa?

Labor de retaguardia

¿Y EL FRENTE POPULAR MURCIANO?

En Valencia se ha constituido en estos días el Frente Popular Antifascista. Existía ya en la ciudad del Turia el Frente Popular, formado por los partidos republicanos y el socialista. Quedaban a extramuros de este Frente otros sectores antifascistas, como la C. N. T. y la F. A. I. Ahora ya, por lo visto, estarán unidos, en un solo Comité de enlace, todos los elementos valencianos que luchan contra el fascio.

Eso es una de las bases de la victoria. Pero—repetámoslo una vez más—no nos confíemos exclusivamente a acuerdos, róticos y demás zarandajas que no sean una labor continua y eficaz en los frentes y en la retaguardia. No bastará decir: "ya hemos constituido el frente antifascista en Valencia, en Castellón o en Yecla". Suponemos que no por ello, aunque se enterasen, saldrían corriendo los "ardittis", "cas-

Nuestros colaboradores

Los obreros gráficos y la Unión General de Trabajadores de España

Por JUAN JOSE MORATO

Quien estudie con el debido e indispensable cuidado la historia de la Unión General de Trabajadores, encontrará que de las Secciones que la fundaron y constituyeron en Barcelona el año 1888, sólo permaneció firme y sin intermitencias la Federación Tipográfica, hoy Gráfica, de la que en el alma y también núcleo inmovible la gloriosa Asociación Arte de Imprimir, entonces—1888—integrada por tipógrafos, impresores y encuadernadores, y aun hizo más la Federación, y fué dar a la Unión hombres de mérito extraordinario, de condiciones sobresalientes, que la dirigieran.

Dignos que, en general, las organizaciones obreras se inscribían en la Unión sin fe, sin entusiasmo, así que, con la misma facilidad o acaso mayor, salían de ella.

Ello es que se miraba a la Unión con recelo, porque se presumía que estar en ella era tanto como estar en manos del Partido Obrero. Y no es menor verdad que se pensaba poco en los deberes contraídos y mucho en los derechos, cumpliéndose los primeros tarde y mal, mas exigiendo, por ejemplo, el auxilio de huelgas reglamentario—esto es, que constaba en Estatutos y acuerdos de Congresos—, auxilios que con dos o tres mil federados no podía ser sino insignificante, aun en el supuesto, nunca realizado, de que, llegado el trance, todas las Secciones cumplieran sus deberes como la Federación Tipográfica, la primera en constancia, mas también en espíritu de sacrificio. Se habla—el lector lo habrá supuesto—de días ya remotos.

Organismos de la contextura de la Unión requerían a su frente hombres capaces de entregarse con toda el alma al trabajo ingrato, nada lucido, de l administración, duro siempre, y en aquel caso lleno de tropiezos y amarguras indecibles, en este caso sin un momento de alegría ni siquiera de lucimiento personal. Y de estos hombres, quien principalmente y durante muchos años los dió fué la Federación, y aun hasta cuando los trabajos de Secretaría estaban encomendados al ilustre Vicente Barrio, tenía como auxiliar eficazísimo e insustituible a aquel óptimo Varela, prez y orgullo de los tipógrafos madrileños, y el gran Pablo Iglesias permaneció en la presidencia hasta su muerte.

Cuando, empujado por la necesidad, salió de Madrid García Quejido, era secretario de la Federación, que presidía Iglesias, y al lado de éste había trabajado en Secretarías desde 1879, Iglesias, que le había educado en la escuela de adversidad. Así que cuando estuvo en Barcelona, y con Reoyo pensó en la posibilidad y en la necesidad de crear el organismo que se logró en 1882, y como era lógico, lo hizo saber a Iglesias, con el que jamás perdió el contacto postal, el presidente de la Federación encontró óptimo propósito, a condición de que Quejido se hiciera cargo del organismo, un hombre capaz de llevarle bien contra todas las adversidades, y como conocía bien las condiciones de Quejido, se avino, desde luego, a prestarle su apoyo en la Federación desde "El Socialista", y, sobre todo, influyendo en los amigos.

Y así fué cómo se creó la Unión, desde luego con la adhesión de la Federación Tipográfica, que no falló entonces ni falló después.

Como eran los tiempos lo dice el hecho de que Quejido, al declarar constituido al primer Comité Nacional, como presidente, se creyera obligado a hacer constar, de modo terminante, que él era, ante todo, un militante del Partido Socialista, y que, si estimaba que esta circunstancia le impediría llenar debidamente los deberes de su cargo, creía que debía hacerlo constar, incluso para que constase en acta, y pidiendo a todos sus compañeros que manifestasen su criterio sin temor alguno...

La historia de la Unión, la interna, la detallada, es muy triste hasta días relativamente cercanos, casi hasta final de la primera década de este siglo; pero desafiando todas las adversidades, siempre, siempre permaneció en su puesto la Federación Tipográfica, que, como hemos dicho, hoy se apellida Gráfica.

Octavo: Cooperar para su mayor evacuación con la obra a realizar por los Gobiernos del Frente Popular Antifascista.

¿Qué es lo que hace nuestro Frente Popular? En él creemos que están representadas todas las fuerzas antifascistas de la ciudad. Pero no sabemos nada de su labor, o casi nada.

Hemos visto, en cambio, en algunos Centros políticos, que no deben ser de recreo, sino de trabajo, amenazas terribles de dominó y otros juegos. A otros elementos importantes del antifascismo les hemos encontrado ante las puertas de un local muy conocido, sentados en sillas butacas, tranquilos, eufóricos, que diríamos. Frente a ellos, un pobre ciego tocaba un instrumento y una mujer casi desaharrada y con el vientre puntagudo, cantaba aquello de "a las barricadas, a las barricadas". Poco más allá, un gran edificio nos recuerda, con sus ventanales ocupados por amplios sillones y éstos por bastantes camaradas, otro análogo que hay (o había, no sabemos si existe ya) en la calle de Alcalá de Madrid y que nuestra gente—gran humorista—había bautizado, como parodia viviente, con el nombre de nuestra gloriosa sindical "Unión General de Trabajadores".

No creemos que así se haga mucha labor antifascista. Claro que no hemos de censurar que se tome café y hasta alguna copa de coñac, u otro licor. En las trincheras no lo hemos tenido muchas veces y creo que ahora seguiría faltando también. Pero, en fin, puesto que lo hay aquí, puede aprovecharse. Mejor sería enviarlo allí. Pero... en fin.

Mas es necesario que todos hagamos diariamente algo de labor para ganar la guerra. Y los que mejor pueden hacerlo y deben dar ejemplo son los firmantes Comités Populares Antifascistas o simplemente Comités de Frente Popular.

Primer: Terminar con las campañas que desde la tribuna y la Prensa puedan perjudicar la unidad antifascista y supongan ataque a las organizaciones sindicales o partidos políticos componentes del Frente Popular Antifascista.

Segundo: Respetar y ayudar la obra de transformación económica-industrial realizada por los trabajadores y sus Sindicatos o Colectividades, dentro de las normas que para este fin fije el Gobierno.

Tercero: Iniciar una campaña desde la tribuna y la Prensa encaminada a elevar la moral de la retaguardia y a conseguir que las vicisitudes que el pueblo antifascista tiene que sufrir como consecuencia de la guerra, no sean campo abonado para los agentes del fascismo.

Quarto: Cooperar para la mayor efectividad de la política de precios y abastecimientos iniciada por el Gobierno.

Quinto: Depurar las organizaciones sindicales y políticas, expulsando e impidiendo el ingreso a todo individuo que no tenga bien probada su fidelidad a la causa antifascista, que todos defendemos.

Sexto: Propiciar el engrandecimiento del Ejército Popular, al servicio exclusivo de la causa antifascista.

Séptimo: Estudiar la proporción numérica de cuantos organismos de carácter local se puedan formar, integrados por las organizaciones sindicales y partidos políticos, componentes del Frente Popular Antifascista, elevando la propuesta a los organismos pertinentes.

VISADO POR LA CENSURA